

# 学校だより

令和4年度  
三方小学校だより第5号  
8.31(発行者千田)

夏休みが終わり、いよいよ二学期がスタートしました。

「さあー、二学期だ」or「ああー、二学期だ」子ども達はどちらの気持ちで新学期を迎えたのでしょうか？

本日、玄関前で登校する子どもたちの表情を見ていましたが、少し元気がなく暗い表情の子が多かったように思います。一学期の終業式で、私からの夏休み中の宿題として「二学期の始業式、校長先生より黒くなって笑顔で登校するように」と伝えました。しかし、夏休み初旬より新型コロナ感染拡大が続きました。また「猛暑」というより

「酷暑」というような危険な暑さが続く日が多かったこともあり、外出を控えた子も多くいたと思います。ただ始業式で、夏休み40日を自分なりに振り返って「○」か「×」のどちらですかと聞いたところ、ほとんど全員が「○」に手をあげていました。きっと子ども達なりに充実した夏休みを過ごせたのだと思います。夏休みでしっかりとエネルギーを充電し、「学校が楽しい」「友達と触れ合うのが楽しい」と143人全員が思えるような学校になるように職員で力を合わせて頑張っていきたいと思っています。ただ心配なのが新型コロナです。第7派のオミクロン株 BA.5 は、感染力が強いようです。学校生活は多くの人と接する機会が多いため、新型コロナ感染に不安を抱える子も多くいると思います。学校としては感染対策を強化するとともに、一人一人の不安な気持ちにしっかりと寄り添っていきたくと思っています。



児童会総務委員会の提案により、毎朝校長が朝のあいさつの点数をつけて全校に放送しています。8月30日は80点でした。

## 不登校 0 を目指して

9月は、1年の中で、不登校の児童・生徒の出現率が1番高い月です。

長い夏休みが終わり、もうすぐ学校が始まる。もともと学校に行きたくない思いがある子は、すっかり家でのんびりすることに慣れてしまい、夏休みの終わりにその気持ちが顕在化してくるのです。県内の小中学校においても、不登校の児童生徒は年々増加してきています。不登校の原因としては、ゲームやスマホ依存が一番多いそうです。不登校のサインとして、以下のものがあげられます。

- ① 朝、起きられない。
- ② 朝、頭痛や腹痛が起こる。
- ③ 家庭での会話や笑顔が少なくなる。

職員みんなで子どもの変化に目配りし、保護者の皆さんと協力して、不登校 0 を目指して頑張りたいと思います。些細なことでも、子どもの変化に気づかれましたら学校にお知らせ下さい。



# 9月

4日(日)1年親子レクリエーション  
7日(水)陸上教室[5・6年]講師 大南博美氏  
15日(木)ゆりかご田稲刈り 予備日16日、20日  
21日(水)学校公開日  
24日(土)5年親子レクリエーション



## 三方小143人 みんな笑顔でいるために

始業式では、「ほほえみの国 タイ」を例にあげ、みんなが笑顔でいるためにはどうしたらいいか私の考えていることを話しました。タイ人は子どもの頃から相手に対して怒らないように教えられています。そのためか、タイ人の性格や行動は基本的に穏やかでのんびりしています。笑顔を絶やさない優しい人が多く、細かいことを気にしない楽観思考の人も多いのがタイ人の特徴です。20年ほど前、私はタイを何度か訪問しましたが、タイ人ならではの大きさというのか、優しさに感動することが多くありました。優しく微笑みながら、「サワディーカー」（こんにちは）、「コープクワンカップ」（ありがとう）とフレンドリーに話しかけられると、こちらも笑顔で幸せな気持ちになります。特に何事にも「ありがとう」と言える国民性は素晴らしいと感じました。何事にも感謝の気持ちを持って生きているので、人にも優しく接することができるのだと思います。

タイ ( ほほえみ ) の国



ところで「ありがとう」の反対語は何かご存じでしょうか。本日の始業式で子ども達に質問しましたところ、4年生の女の子が答えることができました。ありがとうを漢字で書くと「有り難う」です。「有り難し」の反対で「あたりまえ」となります。

歩けるのが、あたりまえ。  
目が見え、耳が聞こえるのが、あたりまえ。  
学校へ行けるのが、あたりまえ。  
毎朝目覚めるのが、あたりまえ。  
食事ができるのが、あたりまえ。

「当たり前」と思っていることが、たくさんの人に支えられて成り立っていること、身近な人のおかげで可能になっていることに気がつける人になってほしいと思っています。

一学期は「あいさつ」に重点をおいて指導してきました。二学期は『ありがとうと言える人 ありがとうと言われる人になろう』をモットーに、「ありがとう」の声がとびかう笑顔あふれる学校になるよう頑張っていきたいと思っています。

## ほほえみの学校 三方小

あいさつ ありがとう



## 二学期のおもな行事予定

10月

5日(水) 若狭町陸上記録会

三方小グラウンド開催  
5年・6年が出場します

20日(木) 校内マラソン大会

27日(木) 若狭町小中音楽会

パレア若狭で開催  
6年が出場します

11月

2日(水) 感謝のつどい

10日(木) 修学旅行[~11日]  
校外学習(1~5年)

1~3年 きいばす、美浜運動公園

4・5年 若狭湾青少年自然の家

6年 修学旅行は関西方面で  
計画中です。本日配布する「修学  
旅行のコロナ対応」の文書を御一  
読下さい。

12月

12日(月) 今川裕代コンサート

16日(金) 振替休日

17日(土) 二学期教育懇談会

23日(金) 二学期終業式

冬休み 12/24 ~ 1/9

1/10(火) 三学期始業式